



# 記念館だより

2021年7月号

## 地域連絡懇談会

吉田 裕亮

6月18日(金)に、光の園保育学校、東駒形教会、本所賀川記念館の三者が主催する「地域連絡懇談会」を行うことができました。前回2020年2月に開催して以来、1年4カ月振りとなる今回は、感染症対策に努めた上で、短い時間での懇談会となりました。テーマ発表は、光の園保育学校、ぶどうの木保育室、本所賀川記念館学童クラブがコロナ禍においてどのように保育、育成を行ってきたかというものでした。それぞれの発表では、感染症拡大を防ぐために事業が限られていた中で、子どもたちの心身の発達、安心して通い、過ごしてもらうためにできることを最大限していきたいという気持ちを感じられ、私も励まされる思いがしました。

ぶどうの木保育室は昨年4月、5月は休園となり、6月からの開園となりました。休園となっている間も保護者の方々へ電話をし、子どもたちの様子や保育の悩みを聞いて家庭とのつながりを大切にしたいということです。保護者の保育参加ができない代わりに写真で保育の様子を伝えたり、個人面談を行って家庭とのコミュニケーションを保ち、不安を軽減するよう努めたりと、保育者の温かい支援が目に見えようでした。

光の園保育学校も4月、5月と原則休園となりましたが、その間も医療などエッセンシャルワーカーの保護者の方々のため、30名ほど

の子どもたちの保育をしていました。この間、感染拡大への配慮として、保育者の人数を通常時の半数で保育をしていましたが、勤務がない保育者も登園できない子どもたちのため、また子どもたちが登園できるようになった時のため、どんな遊びや保育ができるか学び、考える時間を持つことができました。園だより5月号は、各年齢の子どもたちが自宅でも遊べるような工作、歌、手遊びを盛り込んで、職員が郵便屋さんになって各家庭へ届けたということです。

記念館学童クラブでも室内や遊具の消毒はもちろん、子どもたちに登室時、外遊びから戻ってから、また飲食の後など、手洗いうがい、室内に入る前にハンカチで手をふくことなど、習慣づけを徹底しています。密集を避けて過ごすことを子どもたち自身が意識できるようになってきました。子どもたちは“あんたがたどこさ”や手押し相撲のような素朴な遊び、花いちもんめ、大縄やペアでのダンス、一輪車のような感覚と神経を養うものまで、毎日夢中になって遊んでいます。なんでも中止、禁止するのではなく、どう工夫すれば可能になるのか、子どもたちの心身の発達を保証するために、学童クラブらしい遊びを大切にしていきたいです。

教会やコスモス会、光の園父母会や町内会の方々からも、この困難な状況での取り組みを伺うことができ、改めて地域の豊かさに支えられていることを実感しました。

## 学童クラブ

例年より遅い梅雨入りとなった今年の6月ですが、暑さは早くも夏本番ではないかという日もあります。引き続き感染防止に細心の注意を払う一方で、熱中症対策を行い、子どもたちに過ごしやすい環境づくりに努めています。

1年生たちも入学して3ヶ月が経ち、身のまわりの仕度や学童クラブでの生活の習慣が身についてきました。夏休みには上級生とさらに関係づくりを進めて、心身ともに一回り大きく成長してもらえるようにしたいと思います。

6月26日(土)には『かっぱ探し探検隊』と題して、親水公園でウォークラリーを実施しました。

グループを引っ張る頼もしい3年生、それぞれのミッションを盛り上げる保護者の方々の姿が印象的でした。

屋上遊び場には遮光ネットを張って、日差しと熱中症対策をしています。

## コスモス会

私は月に一回ボランティアさんが心を込めて作ったお弁当を配達しています。一回でだいたい7、8件くらいのお宅に配達に伺います。できるだけ12時に間に合うようにお届けするのですが、道行きで見かけた見聞きしたことを、お届けの際ちょっとしたやりとりに加えるのは楽しいことです。

「あの工事中のビルの一階には何が入るんです?」「向かいに大福屋さんができたんですね」「ワクチン接種いかれました?」など。

コスモス会のお弁当は旬の食材を大切にしていますが、「まちの旬の話題」もお届けできたらうれしいです。

当会では、引き続き調理ボランティアさんを募集中です。(針谷)



## 記念館トピック

### 【賀川研究会】

『賀川豊彦研究』第8号、「関東大震災と賀川豊彦」(雨宮延幸 著)について学びます。

7/8(木) 19:00~

本所賀川記念館3F ホール

※ 新型コロナウイルスの拡大状況によっては延期となる場合があります。

## 美術教室

第2~4週水曜日 15:00~17:00

講師：亀田谷垂礼先生

6月はみんなであじさいの絵を描きました。色とりどりのお花が館内の壁面を飾っています。



## ピアノ教室

毎週月曜日

講師：土屋 紘枝先生



保育園から小学校高学年のお友だちまで、それぞれ目標を設けてピアノの練習を楽しんでいます♪